

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles 1 de marzo de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador. Vocación inquebrantable y espíritu guerrero de las damas del aire. #NoParamosec. [Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#IssfaContigoSiempre
Avanzamos con firmeza y solidez hacia un #FuturoSeguro
#FelizMartesParaTodos
#SomosFamiliaMilitar. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Traición a la Patria: la causal de la Asamblea para enjuiciar a Lasso. Primicias

El borrador del informe de la comisión del caso Encuentro sugiere un juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. Con las cartas echadas en la Asamblea, el futuro del Gobierno estaría en manos de la Corte Constitucional, que debe revisar la petición. La Asamblea Nacional se encamina a un juicio político en contra del presidente Guillermo Lasso. [Ver más](#) Nota referente: [Expreso](#)



Crimen de líder de la Conaie puso la lupa sobre conflicto petrolero en Sucumbios. Primicias

El último capítulo del conflicto petrolero en la Amazonia incluye dos asesinatos, en menos de nueve meses, y más de USD 5 millones ofrecidos por compensaciones, por la explotación en la zona. La división entre los miembros de la comunidad Cofán – Dureno, ubicada a 30 minutos de Lago Agrio, en Sucumbios, es evidente. Un conflicto petrolero separa a las familias en dos bandos desde hace una década: quienes están a favor de la explotación y quienes no. [Ver más](#)



En Carondelet se considera que informe que recomienda juicio político al presidente Guillermo Lasso se basa en hechos falsos y las causales son improcedentes. El Universo

A la espera de que la comisión ocasional de la Asamblea Nacional, que investiga el caso Encuentro, sesione este miércoles y someta a votación el informe que recomienda el juicio político contra el presidente Guillermo Lasso, se estima que el documento sea aprobado por al menos seis de los siete integrantes de la mesa legislativa. Ante ese escenario, y aunque se requiere de un dictamen favorable de la Corte Constitucional (CC) para que el trámite de enjuiciamiento se inicie, el Gobierno ya prepara la argumentación jurídica para responder. [Ver más](#)



Encuentran un reo colgado en la cárcel de Esmeraldas: Esto se sabe sobre el occiso. Vistazo

Un reo fue hallado sin vida dentro del pabellón B6 del Centro de Rehabilitación Social de Varones N.º 2 de Esmeraldas. El sujeto estaba suspendido con una soga. Autoridades investigan el caso. La mañana de este martes, 28 de febrero, un grupo de privados de la libertad encontraron a la víctima colgada y dieron aviso a los guías penitenciarios. El occiso fue identificado como Víctor Corozo Barahona, quien vestía pantaloneta de color rojo y en el brazo izquierdo tenía un tatuaje. [Ver más](#)



¿Qué se sabe sobre el presunto coautor del asesinato del líder indígena Eduardo Mendúa? Formulan cargos en su contra. Vistazo

Por su presunta participación en el asesinato del dirigente indígena Eduardo Mendúa, la Fiscalía General del Estado formuló cargos –en calidad de coautor– contra David Q., quien sería el presunto conductor de la lancha utilizada para movilizar a quienes terminaron con la vida de la víctima. [Ver más](#)



Oficialismo y fracción de Pachakutik no apoyan juicio político a Lasso. La República

El oficialismo agrupado en la Bancada del Acuerdo Nacional (BAN-CREO), y un sector del bloque del movimiento Pachakutik, desestiman el informe borrador de la comisión ocasional de la Asamblea Nacional (de mayoría de oposición) que recomienda un juicio político a Guillermo Lasso, presidente de la República. [Ver más](#)



Informe «El Gran Padrino» tiene elementos que lo debilitan. La República

En la investigación que desarrolla la comisión ocasional de mayoría de oposición en la Asamblea Nacional del caso 'El gran padrino', con la que se intentaría enjuiciar políticamente al presidente de la República, Guillermo Lasso, se han sumado elementos en contra que empiezan a debilitar la iniciativa. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles 1 de marzo de 2023

<p>Policías se movilizaron a cárcel de Turi ante alerta. El Universo El SNAI, ente encargado del manejo de las cárceles, indicó que se presentó una eventualidad ante lo cual activaron los protocolos de seguridad. Esta tarde se generó una alerta de amotinamiento dentro del Centro de Privación de Libertad (CPL) de Turi. La presunta emergencia fue atendida por unidades especiales de la Policía y Militares, pero resultó ser una falsa alarma. Ver más</p>	
<p>¿Cuándo hay paro en Ecuador? Así serán las movilizaciones. El Comercio El presidente de la Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) manifestó que habrá dos jornadas de movilización, el próximo miércoles 8 de marzo que coincide con el Día de la Mujer y el 28 de marzo para la entrega del proyecto de Ley de Aguas en la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>¿Qué se considera traición a la patria? El delito del cual se acusa al presidente Guillermo Lasso en informe de comisión legislativa ocasional. El Universo El presidente Guillermo Lasso habría cometido el delito de "traición a la patria", tipificado en el artículo 353 del Código Orgánico Integral Penal (COIP), al supuestamente ocultar información respecto a la corrupción en empresas públicas, y respecto a la investigación que desarrollaba la Fiscalía General sobre la presunta relación de su cuñado Danilo Carrera y el amigo de este, Rubén Cherres, con la mafia albanesa; y además, por interferir en las investigaciones de las autoridades de justicia. Ver más</p>	
<p>Hallan muertos a ecuatorianos secuestrados por "Los Zeta" en México, pese a que la familia envió dinero para el rescate. Vistazo Aunque había sido reportado como secuestrado en México hace cinco meses, el cuerpo del migrante ecuatoriano Sebastián Alejandro Malla Dota fue hallado recientemente, según confirmaron sus familiares. El joven, de 20 años, oriundo de Santa Isabel en la provincia del Azuay, viajó el pasado 7 de septiembre de 2022 al territorio mexicano, con destino final a Estados Unidos. Sin embargo, los familiares de la víctima fueron informados sobre su secuestro y, luego de aquello, tuvieron que pagar un monto económico para su supuesta liberación. Ver más</p>	
<p>La minería deforestó 1 660 hectáreas de la Amazonía ecuatoriana. El Comercio La minería de oro ha sido uno de los principales problemas que afectado el equilibrio de la Amazonía ecuatoriana en los últimos años. En poco más de cinco años, el Ecuador ha perdido 1 660 hectáreas de selva, el equivalente a 2 325 campos de fútbol. Así lo confirma una reciente serie de artículos técnicos desarrollados por investigadores de la Fundación Ecolencia y del proyecto Monitoring of the Andean Amazon Project. Ver más</p>	
<p>La mafia albanesa evade silenciosamente el control en Ecuador. El Comercio Los albaneses han tenido una estrategia común en los países a donde llegan, incluido el Ecuador: mostrarse como emprendedores exitosos e inversionistas. De forma cauta se vinculan a empresas, principalmente, agrícolas para camuflar la droga que envían a Albania, país desde el que distribuye el estupefaciente a otros países de Europa. Ver más</p>	
<p>Delegados de la Unión Europea y ministra de Bélgica visitan Guayaquil para fortalecer labores de cooperación en seguridad y lucha contra el narcotráfico. El Universo El lunes anterior, los representantes estuvieron en Quito, donde mantuvieron un encuentro con el presidente Guillermo Lasso, mientras este martes visitaron dependencias del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI), Armada Nacional y del puerto marítimo de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>@FFAEUCUADOR Decomiso 🚫 Las @FFAEUCUADOR ejecutan de manera permanentemente operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el sector de #Trinipuerto, con el fin de combatir los actos delictivos y garantizar el control y la seguridad de la ciudadanía obteniendo como resultado. Ver más</p>	
<p>@FFAEUCUADOR decomiso del siguiente armamento:</p> <ul style="list-style-type: none">☑️ 01 Arma de fuego Browning☑️ 01 Carabina Mossberg☑️ 14 Cartuchos 9mm.☑️ 23 Cartuchos 12gauge <p>Las evidencias fueron entregados a las autoridades para el trámite pertinente de ley. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles 1 de marzo de 2023

@FFAAECUADOR



Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Batallón de Ingenieros N° 67 "MONTUFAR", y mediante información proporcionada por inteligencia militar, realizó una operación militar en apoyo a la Policía Nacional del Ecuador. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

durante el allanamiento a una vivienda en el sector de la #Cooperativa30dejunio, donde se recuperó un camión robado. La evidencia fue entregada a las autoridades competentes para los trámites de ley. #FFAAContigoec #NoParamos. [Ver más](#)



COYUNTURA

Ecuador busca eliminar agencias intermediarias que gestionan visa Schengen. Primicias

El canciller Juan Carlos Holguín se refirió este martes a la exención del visado Schengen para los ecuatorianos, tras la reunión que sostuvo con autoridades europeas en Quito. En una reunión con autoridades europeas en Quito, el canciller Juan Carlos Holguín informó que se dialogó sobre los avances del país para obtener la exención de la visa Schengen. [Ver más](#)



Fernando Villavicencio solicita información al CNE sobre campaña de Andrés Arauz. El Comercio

El asambleísta Fernando Villavicencio solicitó información al Consejo Nacional Electoral (CNE) sobre los gastos electorales de la campaña presidencial de Andrés Arauz, candidato por el correísmo Villavicencio, integrante del autodenominado Frente Parlamentario Anticorrupción (FPA), indicó en su cuenta de Twitter. [Ver más](#)



Urgente: Registro Civil abre más de medio millón de turnos para pasaportes y cedulación a nivel nacional. Vistazo

Con el propósito de atender la creciente demanda registrada en los últimos cuatro meses para los servicios de cedulación y emisión de pasaportes, el Registro Civil habilitará en su Agencia Virtual durante marzo y abril 550 mil turnos de atención, tanto para cedulación como para pasaportes a nivel nacional. [Ver más](#)



Son tres los detenidos por caso de pornografía infantil en Ecuador. La República

La Fiscalía indicó que en la operación se hallaron dispositivos electrónicos con cerca de 10.000 videos con imágenes explícitas de niñas, niños y adolescentes en actos sexuales. Parte de los allanamientos se efectuaron en una urbanización de la avenida León Febres-Cordero, en la jurisdicción de Daule. También se realizaron allanamientos en Guayaquil. [Ver más](#)



Salud anuncia la contratación de 11.000 profesionales en 2023. Primicias

El Ministerio de Salud contratará médicos generales y especialistas en oftalmología, anestesiología, geriatría y neonatólogos, además de enfermeras, técnicos y otros profesionales. El Ministerio de Salud acepta que hay un déficit de 20.000 profesionales en el sistema público. Entre ellos constan médicos especialistas en oftalmología, anestesiología, geriatría y neonatólogos. [Ver más](#)



Billetera de Google empieza a operar en Ecuador. Primicias

Ecuador es el primer país andino en el que la Billetera de Google, una aplicación que permite almacenar y usar tarjetas, comienza a funcionar. La Billetera de Google empezó a operar en Ecuador, el 28 de febrero de 2023. El sistema funciona en colaboración con las empresas de tecnología de pagos Visa y Mastercard. [Ver más](#)



Parte de los sobornos de Sinohydro se habrían movido al 'pitufeo'. Primicias

Un chofer de Recorsa, empresa vinculada a Conto Patiño, habría retirado y depositado por partes unos USD 6 millones, provenientes de Sinohydro. La Fiscalía sigue intentando desenredar la supuesta red de corrupción que habría funcionado alrededor de la contratación de la empresa china Sinohydro para la construcción de la hidroeléctrica, Coca Codo Sinclair. [Ver más](#)



El Cotopaxi ha producido más de 8.000 sismos en cinco meses. Primicias

El Instituto Geofísico maneja posibles tres escenarios frente al actual período eruptivo del Cotopaxi. Cuatro municipios actualizan sus protocolos para enfrentar una eventual erupción. Desde el 21 de octubre de 2022 el volcán Cotopaxi ha producido alrededor de 8.000 sismos, una cifra que equivale a 1.600 eventos por mes, según los reportes del Instituto Geofísico (IG). [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles 1 de marzo de 2023

<p>Focalización de subsidios a combustibles vence en septiembre. El Comercio El ministro de Transporte y Obras Públicas (MTO), Darío Herrera, explicó este 28 de febrero del 2023 que el plazo para implementar la focalización de subsidios a los combustibles termina en septiembre. “La mesa de coordinación, en conjunto con todos los otros actores, han estado trabajando en un cronograma que tiene 34 pasos, entre otras actividades, para terminar este proceso de implementación del sistema. Ver más</p>	
<p>En caso Ina Papers se habrían manejado USD 76 millones en coimas. El Comercio La fiscal General, Diana Salazar, dio nuevos detalles sobre la investigación del caso Ina Papers. En este están investigadas 37 personas, entre ellas, el expresidente Lenin Moreno y su círculo familiar. Se indagan presuntos actos de corrupción relacionados con el proyecto hidroeléctrico Coca Codo Sinclair. Según Salazar, en este caso se habrían manejado USD 76 millones en coimas y las 37 personas supuestamente se beneficiaron de ese dinero. Ver más</p>	
<p>42 202 venezolanos recibieron visas en cinco meses. El Comercio El registro de ciudadanos venezolanos entró en su tercera etapa. Desde el 17 de febrero del 2023, Migración incluyó en este proceso, que arrancó en septiembre del 2022, a las personas que ingresaron al país por pasos considerados como irregulares. Ya hay visas entregadas para quienes ingresaron por pasos regulares. Ver más</p>	
<p>No califican juicio político al ex ministro Patricio Carrillo y a los secretarios Diego Ordóñez y Paola Flores. El Universo La Comisión de Fiscalización no calificó el pedido de juicio político en contra del ex ministro del Interior Patricio Carrillo, el actual secretario nacional de Seguridad Pública, Diego Ordoñez y la secretaria de Derechos Humanos, Paola Flores, acusados de incumplimiento de funciones. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>La población económicamente inactiva revela las persistentes desigualdades de género. Andrés Mideros Mora. Primicias La población económicamente inactiva (PEI) es definida por el INEC como “aquellas personas de 15 años y más que no están empleadas, tampoco buscan trabajo y no estaban disponibles para trabajar”. ¿Quiénes son, qué (no) hacen, y por qué (no) lo hacen? De acuerdo con los datos de la Enemdu del cuarto trimestre de 2022, la PEI se integra por 4,2 millones de personas. Siendo 191.000 personas más que en el mismo periodo de 2021. La inactividad va en aumento. Ver más</p>	
<p>Exportaciones récords, pese a la guerra y el paro indígena. El Comercio Las exportaciones no petroleras ecuatorianas crecieron por segundo año consecutivo en los mercados extranjeros. En el 2022 se exportaron USD 22 685 millones en las no petroleras, incluida la industria minera. Las ventas no petroleras- no mineras cerraron en USD 18 272 millones, con un crecimiento del 14% frente al 2021. Ver más</p>	
<p>El turno emergente más allá de los pasaportes. El Universo La obtención de pasaporte en Ecuador pasa por un momento incómodo. Después de pagar en línea su valor se debe agendar una cita para que el Registro Civil lo emita y ahí está el problema denunciado por los usuarios: los días están copados hasta mayo de 2022 y para fechas posteriores la opción está bloqueada o inhabilitada. Ver más</p>	
<p>Mentira política. Mariana Velasco. El Telégrafo fende e indigna escuchar a los políticos mentir -hay excepciones-. Mentir es un verbo de conducta, mientras que engañar es verbo de resultado. Para mentir, basta con que el hablante dirija el enunciado falso a otras personas, mientras que, para engañar, es necesario que, además del despliegue de la maniobra engañosa, la víctima resulte efectivamente engañada. En la crisis que vive Ecuador, gobierno, sociedad civil, ciertos medios de comunicación. Ver más</p>	
<p>Linchamiento político para ‘limpiar’ a la oposición. La Hora Faltan menos de dos años para las próximas elecciones presidenciales y legislativas, y alrededor de veintisiete meses para que se posesionen las nuevas autoridades electas. Eso significa que arrancan, desde ya, los esfuerzos por dejar fuera de la contienda a todo candidato en potencia que represente una amenaza. La Asamblea acaba de censurar al exministro Patricio Carrillo. Ver más</p>	
<p>Civilización y barbarie. Lorena Ballesteros. La Hora Domingo Faustino Sarmiento fue uno de los pensadores más representativos en la Argentina del siglo XIX. Su visión fue radical, en momentos contradictorios. Su sentir se plasmó en la obra fundacional ‘Facundo: civilización y barbarie’. Con Facundo se refería a Facundo Quiroga, quien luchó contra los realistas y en favor de la liberación española. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Miércoles 1 de marzo de 2023

<p>El fanático del retroceso. José Alvear. La Hora Enamorado del subdesarrollo, impone su agenda política con fines electoreros sobre el Gobierno de turno. Ahora sale con el cuento de que no habrá paro, pero tampoco diálogo. Diálogo nunca hubo, pues para el promotor de la escasez y la paralización, ese concepto significa que el país se arrodille y cumpla al pie de la letra sus caprichos. De no ser así, el incitador al desastre amenaza. Ver más</p>	
<p>El verdadero sentido. Diana Luzuriaga Vera. La Hora Una de las funciones esenciales del Estado es, sin duda, la Administración de Justicia. Por su implicación directa para mantener el orden, la seguridad y la confianza en la población. Revisando información relativa al tema, encontré datos de una Auditoría de la Democracia en Ecuador del año 2002, donde constaba que solo el 16,1% de los ciudadanos confiaban en la Corte Suprema de Justicia. Ver más</p>	

MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Dos sospechosos heridos tras persecución militar en Carchi – RTS 28-feb-2023 Dos sospechosos quedaron heridos durante un cruce de balas con militares, en la provincia de Carchi. El incidente se produjo cuando los sospechosos evadieron un control, provocando así la persecución militar. Ver más</p>	
<p>LUCHA CONTRA EL CONTRABANDO: enfrentamiento a bala por la lucha contra el contrabando en Carchi. Dos civiles heridos en enfrentamiento con las FF.AA. Mención FF.AA Teleamazonas Locales 28-feb-2023</p>	
<p>Demostración de búsqueda y rescate tras la caída de ceniza en el volcán Cotopaxi - Teleamazonas 28-feb-2023 Ver más</p>	
<p>3800 policías se capacitan para actuar de acuerdo a la normativa del uso de la fuerza – Teleamazonas 28-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Durante el último fin de semana de febrero, se incautó 11 toneladas de cocaína – Ecuavisa 28-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Intentan que vuelva a operar el oleoducto transecuatoriano, afectado por la erosión del río Marker – Ecuavisa 28-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Recursos para medicinas en Esmeraldas TC 28-feb-2023 Ver más</p>	
<p>Asaltos y robos impidieron culminar la etapa de empadronamiento del Censo – Ecuavisa 28-feb-2023 Ver más</p>	